



N-D de la Merci

N-D de l'Assomption

éditorial

C'est Noël aujourd'hui !

Chers amis, frères et sœurs,

A l'approche de chaque fête de Noël, j'entends résonner à mes oreilles ce cri que nos aînés de l'Ehpad "Les Sorrières" aiment à proclamer : « C'est Noël aujourd'hui ! ». Un peu d'histoire pour comprendre la portée de cette fête. Le mot Noël, qui est apparu en 1112, vient du latin *natalis* qui signifie : « relatif à la naissance ».

Pour les chrétiens, la fête de Noël est la célébration commémorative de la naissance de Jésus de Nazareth. Cette naissance racontée par l'évangéliste Luc est située à Bethléem, en Judée, sans précision de date, au temps du roi Hérode le Grand qui a vécu de -37 à -4 avant notre ère.

L'évangéliste précise qu'elle a eu lieu au moment d'un recensement ordonné par l'empereur Auguste, et qui en fait, a été réalisé en -6 avant notre ère. Au VI^e siècle, un moine, Denys le Petit, tenta de fixer la date exacte de la naissance du Christ, mais il se trompa dans ses calculs et établit cette naissance ainsi que le début de l'ère chrétienne, 6 ans après la date réelle de la naissance du Christ.

Aucun texte, chrétien ou autre, ne détermine précisément le jour de l'année où Jésus est né. C'est en 354 que le Pape Libère a fixé la fête commémorant la naissance du Christ au 25 décembre pour remplacer les fêtes païennes populaires qui se déroulaient au solstice d'hiver.

Fixer ainsi la fête de Noël au moment du solstice d'hiver lui confère une portée symbolique très évocatrice. Au moment où la nuit recule et où le jour triomphe, le Christ naissant est accueilli comme le "Soleil Levant", ainsi que le nomment le *Benedictus* de Zacharie et la liturgie, comme la Lumière qui brille dans les ténèbres, comme le jour nouveau qui se lève pour l'humanité. Ne s'est-il pas présenté ainsi lui-même : « Je suis la Lumière du monde » ? « C'est Noël aujourd'hui ! »

La naissance de Jésus, la venue de Dieu parmi les hommes, loin du rappel d'un événement passé, l'Église qui célèbre Noël, fait mémoire, c'est à dire actualise l'avènement de la Nativité, soit l'établissement d'une ère nouvelle, d'une nouvelle humanité. « C'est Noël aujourd'hui ! »

Mes amis, mettons nous à la suite de l'Enfant-Dieu. Bon accueil à l'Enfant-Jésus.

Bonne fête de Noël à toutes et à tous.

Tous mes vœux les meilleurs pour 2024.

Votre humble serviteur, père Jacques Dieudonné

Agenda

Dimanche 24 décembre

19h : veillée et messe de Noël à Rungis

20h : veillée et messe de Noël à Fresnes

Lundi 25 décembre

10h30 : messe du jour de Noël à Fresnes

Mardi 26 décembre

Attention, pas de messe ce jour là

Vendredi 29 décembre

21h : veillée de prière avec la confrérie Sainte-Rita à la crypte de Fresnes

Dimanche 31 décembre

21h : veillée d'adoration et de prière, temps de louange à Fresnes

Lundi 1er janvier

11h : messe à Fresnes

Mercredi 3 janvier

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Dimanche 7 janvier Épiphanie

TOP à Fresnes

Mardi 9 janvier

19h : mardi de guérison à N-D de la Merci

20h : temps d'adoration à Rungis

Samedi 13 janvier

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Mercredi 17 janvier

20h : prière du Chapelet à l'Escale

La crèche fête ses 800 ans

Dans notre société laïcisée, les crèches se font rares dans l'espace public. Pour nombre de nos jeunes concitoyens, le mot n'évoque plus que la structure où ils déposent leur enfant pendant les heures de travail. Mais savent-ils que la première crèche, en 1844, était l'initiative d'un édile parisien philanthrope, Firmin Marbeau, « catholique social », qui avait imaginé des lieux d'accueil de 12 berceaux pour garder 12 enfants comme les 12 apôtres ?

Dans notre paroisse, une « vraie crèche catholique » visible des passants, rappelle à tous que la Nativité est l'événement majeur des deux derniers millénaires. Saint Luc (Lc 2, 7-8) en dit bien peu : Marie, Joseph, l'Enfant Jésus dans une « mangeoire » (mot synonyme de crèche), des bergers et leurs moutons. Saint Matthieu (Mt 2) complète le tableau par la visite des Rois mages guidés par l'étoile, lumière du salut. Tableau fort dépouillé, qui relate la manifestation -épiphanie- du Christ Sauveur, fils de Dieu, né pauvre parmi les pauvres. Des récits plus tardifs (Légende dorée), une iconographie très imaginative et une littérature empreinte de « merveilleux » ajouteront l'âne, le bœuf et autres animaux de la création.

Il semble que la célébration de la Nativité le 25 décembre ait été ignorée des chrétiens des premiers siècles. On signale, au 6e siècle, une messe à Sainte Marie Majeure de Rome mais il faut attendre le 13e siècle et la nuit de Noël 1223 pendant laquelle François d'Assise, en l'église italienne de Greccio, réalise la première crèche vivante avec habitants costumés et animaux réels. Les franciscains ont donné l'impulsion suivis, à la fin du 16e siècle, par les jésuites, conscients de l'impact des crèches sur la piété populaire : ils multiplient les crèches statiques en modèle réduit, dans toute les églises de la chrétienté. C'est un outil de catéchèse dans le cadre de la Réforme catholique, face aux différents mouvements protestants, dont l'austérité doctrinale et artistique - musique exceptée - s'oppose à une représentation plus sensible, plus colorée, plus exubérante, plus « baroque » d'un Dieu qui parle au cœur.

Ainsi, progressivement, au cours des 17e et 18e s, des personnages en bois, en terre cuite ou en carton bouilli, en cire, en faïence ou en verre apparaissent dans les églises au temps de l'avent puis chez les particuliers.

Dans certaines régions, notamment à Naples et en Provence, les personnages de la vie quotidienne s'invitent comme figurants de la Nativité, notables, maire, curé, ouvriers, paysans et artisans, le Fils de Dieu prenant toute sa place dans la condition humaine. Il s'inscrit dans les traditions locales. Tous ces santons - petits saints - si proches de nous, qui portent le fruit de leur labeur à Jésus, nous invitent au recueillement et à la prière en famille.



Crèche au Marché de Noël de Francfort 2023

Mais toute belle histoire connaît ses revers et ses remous :

En 1793, pendant la Révolution française, les églises deviennent propriété de l'État, les crèches vivantes ou statiques sont interdites et se replient dans les foyers. Elles y demeurent pendant les orages, les persécutions ou les mesquineries de l'histoire. La crèche est-elle culturelle ou culturelle, s'interrogent les tenants de la controverse « laïcarde » ? L'Église respecte-t-elle la laïcité en exposant ses crèches dans l'espace public ? Symbole religieux certes, la crèche reste celui de la famille autour duquel beaucoup de foyers se concentrent pendant le temps de l'avent.

Mais attention à l'invasion des « produits dérivés » que les marchands du temple offrent aux consommateurs : les marchés de Noël à la française, temples de la malbouffe et de la pacotille, proposent des crèches informes, made in China, peuplées de personnages grotesques.

Concert de Noël

Un concert proposé par la chorale « le chœur des Anges », accompagnée par la chorale de « Magnificat » le samedi 6 janvier à 18h à l'église Notre-Dame de la Merci.

TOP - Table Ouverte Paroissiale à Fresnes

La TOP est prévue le dimanche 7 janvier vers midi, jour de l'épiphanie.

Chacun est invité à apporter entrée, dessert, galette et (ou) boissons.

La paroisse se charge du « plat de résistance » un colombo. Pour la cuisson de ce plat, un appel est lancé auprès des volontaires. N'hésitez pas à vous manifester auprès de l'accueil.

Pour aider au financement de ce repas, une quête sera proposée le dimanche 31 janvier.

Quêtes impérées

Les 6 et 7 janvier pour les Églises d'Afrique.

Les 20 et 21 janvier pour les Séminaires.

Anniversaires

En cette fin d'année 2023, nous pouvons rappeler deux événements importants pour nos paroisses.

1993 : démarrage de l'EAP (Équipe d'Animation Paroissiale) Fresnes-Rungis avec Camille Meynet.

Les EAP avaient été mises en place en 1991 par Mgr Fretellière (évêque de Créteil de 1981 à 1997).

2013 : démarrage de la messe du mercredi midi à Notre Dame de l'Assomption de Rungis.

Pèlerinage diocésain à Lourdes du 7 au 12 avril 2024

Le service des pèlerinages en partenariat avec l'hospitalité Madeleine Delbrêl vous invite au pèlerinage diocésain à Lourdes du 7 au 12 avril 2024. Le pèlerinage de Lourdes est proposé à tous : personnes valides, enfants et adultes, famille, hospitaliers, malades ou handicapés .

Programme : découverte de Lourdes "Sur les pas de Bernadette", visite à Bartrès, célébrations, procession mariale et eucharistique, ateliers et temps de catéchèse, temps personnel.

Inscription possible en ligne via le lien suivant :

<https://pelerinagediocesainalourdes2024-lourdes.venio.fr/fr>

Contact : Service des pèlerinages

Tél : 01 45 17 24 08

pelerinages@eveche-creteil.cef.fr

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 18h30-20h – mercredi 18h30-19h30

jeudi 18h-19h30 - samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême

à Rungis : Paola et Océane **Quartier** le 20/01.

à Fresnes : Lucas **Duquesnay** le 21/01.

Sont partis vers la maison du Père :
Jacqueline **Goult**, Guiseppe **Iazurlo**
et Lucie **Roger**.